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El Cauca clama
por la Paz

Caloto 481 años de historia

El alcalde de Caloto Oscar Hernán Cifuentes Cifuentes con sus 
inmediatos colaboradores celebró por todo lo alto los 481 años de 
fundación de su municipio con una serie de actos culturales, 
académicos, deportivos y un gran apoyo al sector campesino.

Quilichao siente la cultura

El Festival de Danza Floklórica por Parejas que se llevó a cabo 
en Santander de Quilichao hace parte de una serie de 
espectáculos que apoya la Administración Municipal, 
manteniendo con ello las tradiciones culturales de la región.
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Gobierno Departamental sigue 
afianzando la Fuerza de la Unidad

Buenos Aires vivió sus fiestas
de San Pedro y San Pablo

El hermoso municipio de Buenos Aires disfrutó de importantes 
eventos, como fue el Día del Campesino y las tradicionales 
fiestas de San Pedro y San Pablo, las cuales el alcalde Pablo 
César Peña ha mantenido para el disfrute de la comunidad.

En Villa Rica: 150 días de buena gestión

La alcaldesa de Villa Rica María Edis Dinas le entregó a su 
comunidad un completo informe de los 150 primeros días de 
gobierno, mostrando la gestión y proyectos de desarrollo.

www.abcnoticias.com.co
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Dignificar al campesino colombiano

D
esde hace muchos años en Colombia a los 
campesinos solo se les atiende en épocas 
electorales, en campañas políticas y aparecen 

en televisión cuando suceden tragedias como 
masacres o derrumbes con el dolor de sus muertos y 
la pérdida de sus viviendas.

Hasta  hace  var ios  años ,  Co lomb ia  e ra  un  pa ís 
mayoritariamente agrícola y se apoyaba al campesino, estaba 
la Caja Agraria siempre para darle la mano al campo, con 
créditos blancos, en sus almacenes les vendían insumos, 
fert i l izantes y accesorios de maquinaria agrícola, 
despulpadoras, electrodomésticos para el hogar y hasta 
asesorías para la producción, se contaba con las garantías 
necesarias para que los productos de la canasta familiar 
llegaran a los centros poblados para ser vendidos en las 
galerías o súper mercados a buenos precios, generando 
buenos ingresos para los cultivadores y abastecedores 
quienes tenían una vida y trabajos dignos.
 Los t iempos fueron cambiando de manera 
desfavorable para el campesino, el olvido del gobierno, las 
acciones violentas en las zonas rurales que han venido 
obligando hasta lamentables desplazamientos forzados que 
han obligado a miles de familias rurales a abandonar sus 
tierras y a tener que ir a engrosar las cadenas de miseria en 
otros lugares y los mal llamados Tratados de Libre Comercio.
 A lo anterior se le suma el alto costo de los fertilizantes, 
abonos e insumos para la producción. Muchos micro 
empresarios y cultivadores hasta pierden dinero en la 
producción, a veces tienen que vender los productos a precios 
más bajos a los grandes mayoristas para que no se les dañen; 
en muchas ocasiones sale más económico importar arroz de la 
China y papa de Ecuador que producirlos en el país.
 Ya el Banco Agrario no solo dejó atrás el nombre de la 
Caja Agraria sino que también “borró” su labor social, acabó 
con el almacén agrícola y el campesino no volvió a tener 
créditos a bajos intereses para su producción y hasta le llegó la 
Dian, ya para vender sus productos a los grandes 
comerciantes debe tener hasta una factura electrónica, algo 
insólito cuando en mucha ocasiones escasamente saben leer 
y escribir y menos manejar un computador y/o tener servicio de 
internet para hacer las respectivas facturas, sin esto no les 
compran de manera legal, lo hacen en la informalidad y a 
precios más bajos, deben vender al mejor postor para evitar 
que se dañe la producción. Esa es Colombia.

 Ya las noticias relacionadas con el sector rural son las 
más desalentadores, se habla casi siempre cuando ocurren 
masacres con en las zonas rurales del Cauca o de Jamundí, 
por los cultivos ilícitos a donde muchos han acudido para poder 
sobrevivir, tristemente sale más económico cultivar una 
hectárea de marihuana que de tomate, la pagan mejor y se las 
recogen en sus parcelas. Las políticas creadas para la 
sustitución de cultivos no se cumplen y todo se queda en 
promesas. 
 Otro factor que ha deteriorado la producción agrícola 
es que por el reclutamiento forzado de menores de edad, niños 
y niñas para grupos armados y grupos enteros de familias se 
han ido en aumento y se han tenido que ir de sus territorios 
para salvar la vida e integridad, algo que en lugar de disminuir 
ha ido en aumento y se ha denunciado ante los organismos 
internacionales.
 En Colombia, en departamentos como el Cauca, en 
donde casi la mitad de su población vive en zonas rurales, se 
requiere más atención por parte del gobierno nacional, 
brindando seguridad, trabajando en la construcción  y en el 
mejoramiento de las vías principales y terciarias, rebajar los 
costos de los insumos y fertilizantes y dignificar al campesino.
 Las acciones de paz empiezan por la inversión, con 
equidad y justicia social. De nada sirve hablar de paz en el 
Cauca cuando hay hambre, desempleo, olvido estatal e 
inequidad social, un departamento en donde nacen algunos de 
los ríos más importantes del país, rico en recursos hídricos y 
paradójicamente muchos de sus municipios ni agua potable 
tienen para el consumo humano.
 Históricamente de nada le ha servido al Cauca tener 
Ministros y altos funcionarios en el gobierno nacional. Un 
ejemplo de ello es el hoy ex Ministro del Interior Luis Fernando 
Velasco, apenas llegaba al Cauca cuando había una protesta a 
dar abrazos y hablar bonito, pero su gestión para el Cauca ha 
sido deprimente, casi que nula, parece que aun siguiera de 
Senador en donde siempre hizo campaña usando el alto costo 
de la gasolina con fines electorales y ahora es el escudero del 
gobierno en donde se tiene la gasolina más cara de la historia.
 Muchos municipios pequeños celebraron en buena 
hora el “Día del Campesino” y siempre han apoyado al 
pequeño productor; pero esto no es suficiente, se requiere 
que el gobierno nacional le ponga más atención a quienes 
con su esfuerzo y sudor labran la tierra para producir los 
alimentos del pueblo colombiano. El campesino debe ser 
apoyado con dignidad y respeto.

Tenemos los mejores precios del mercado
Visítenos en nuestra nueva dirección
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- Tornillería 2°, 5° y 8° varilla roscada
- Pernos, espárragos, grapas
- Mangueras, resortes. baterías
- Lubricación, lujos y accesorios
-Soportes, repuestos en general
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Graves de denuncias se hicieron públicas tras la divulgación de 
impactantes imágenes que muestran el estado deplorable en que se 
encontraban los internos de la Fundación Caminos Reales, una 
institución supuestamente dedicada a la rehabilitación de personas 
con adicciones a las drogas. A través de fotos y vídeos conocidos por 
diferentes medios de comunicación y la propia comunidad se 
observa a los pacientes de la fundación para personas en 
rehabilitación, hombres y mujeres encadenados y con heridas.

La situación se volvió más grave con la noticia de la muerte de una 
mujer de 28 años el 13 de junio, presuntamente debido a asfixia 
mecánica sin que haya aun responsables por estos hechos.

           ABC Noticias hace la publicación porque muchas familias de 
la región tienen algún parientes en centros de rehabilitación de Cali.

Centros de rehabilitación o de tortura?
Doña Elvira Cuene 
hace var ios  años 
adquirió un vehículo 
p a r a  q u e  l a 
transportaran a ella y 
a sus hijos. Nunca 
aprendió a conducir, 
u n  s o b r i n o  e r a 
siempre el conductor. 
Cuando lo compró lo 
puso a su nombre, 

con el tiempo vendió el automotor a un cuñado de Popayán 
con un traspaso abierto, éste a su vez lo vendió a otra persona 
y así sucesivamente hasta que se le perdió el rastro del carro.
 Hace unas semanas, ya habiendo hecho un curso de 
conducción fue a comprar un carro nuevo y no pudo hacerlo a 
su nombre porque tiene varias multas sin pagar, lo que la llevó 
a consultar el simit, entre ellas una por “pico y placa” de Ibagué, 
otra de Medellín, ciudades que ni siquiera conocen y otra multa 
por seguro obligatorio vencido, etc. En total las multas le 
suman más de 10 millones de pesos, ocurre que como el carro 
que vendió estaba a su nombre, las “foto multas” y todas las 
infracciones le llegan a su nombre.
 Sin haber conducido un carro en su vida ya tiene 
problemas de comparendos por no realizar el traspaso del 
vehículo que vendió en su debido momento. Y ocurre muchas 
veces, incluso cuando se ven involucrados en accidentes de 
tránsito o en actividades ilícitas.
 El buen concejo es que jamás se compren o vendan 
vehículos automotores con traspasos abiertos, incluyendo 
motocicletas. Estos vehículos siguen estando a su nombre sin 
saber quien es el propietario actual ni que uso le den al mismo.

Cuidado con los traspasos abiertos

Avanza en Quilichao el proyecto de sustitución de 
vehículos de tracción animal por automotores.

Con  el liderazgo del 
Alcalde Municipal 
L u i s  E d u a r d o 
Grijalba Muñoz  se 
a v a n z ó 
significativamente 
en la actualización 
d e l  c e n s o  d e l 
g r e m i o  d e 
transportadores de 
tracción animal. 
E s t e  p a s o  e s 
fundamental para el 
p r o y e c t o  d e 
s u s t i t u c i ó n  d e 
v e h í c u l o s  d e 
tracción animal por 
automotores, un 
esfuerzo que busca 

modernizar el transporte, mejorar las condiciones de transportadores 
y proteger los derechos de los animales
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ALCALDÍA DE VILLA RICA

Fortaleciendo el programa de cultivo y producción de plátano
Gracias a una alianza 
entre la Administración 
Municipal, el Ministerio 
d e  A g r i c u l t u r a ,  l a 
G o b e r n a c i ó n  d e l 
Cauca,  e l  consejo 
comunitario Territorio y 
Paz, la organización 
ASOFRUCOL y  l a 
corporación ambiental 
Boques de Paz, en 
Villa Rica se fortalece 

el cultivo de plátano en el que participan 40 familias, que se 
ven beneficiadas con: semillas de plátano, fertilizantes, 
herramientas, canastas de almacenamiento y una 
embolsadora que permitirá que estas familias agricultoras se 
fortalezcan y generen seguridad alimentaria.
 Además de dotarlos de insumos, también se les está 
capacitando en los cuidados, tratamiento y manipulación del 
plátano, para que sus productos adquieran una preparación 

aún mejor y la rentabilidad de sus emprendimientos aumente 
día a día. 
 También gracias a esta alianza, ahora los agricultores 
contarán con un aliado comercial que se encarga de comprar 
toda la producción de forma directa y recogiendo el producto 
en cada una de las fincas.
A través de la Agricultura estamos transformando a Villa Rica, 
tierra de paz.

Día del Campesino en Villa Rica

Alcaldesa María Edis Dinas, comprome�da con el agro de su municipio
“Hoy exaltamos a 
n u e s t r o s 
c a m p e s i n o s , 
h o m b r e s  y 
m u j e r e s  q u e 
d i a r i a m e n t e 
t r a b a j a n 
arduamente en 
p r o  d e  l a 
s o b e r a n í a 
a l i m e n t a r i a . ” , 
e x p r e s ó  l a 
mandataria de los 
Villarricenses, con 
u n a  g r a n 
c e l e b r a c i ó n  y 
reconocimiento a 
los campesinos 
de su municipio.

 En este evento, la comunidad agrícola de las cinco 
veredas del municipio de Villa Rica se reunieron para 
conmemorar la labor diaria de quienes siembran, limpian y 
cosechan con fe y esperanza, de quienes a pesar de los 
desafíos cl imáticos y la l legada de proyectos de 
industrialización perseveran en su labor. 
 La Administración Municipal aprovechó este evento 
para fortalecer al sector agrícola con insumos, herramientas 

que impulsen sus proyectos de producción de plátano, cacao, 
café, yuca, entre otros cultivos; a través de la Secretaría de 
Desarrollo Agropecuario Ambiental y Económico la alcaldesa 
María Edis Dinas entregó 65 kits de herramientas y premios 
patrocinados por la Fundación Propal, demostrando el apoyo 
a la comunidad campesina.

La alcaldesa de Villa Rica María Edis Dinas, pensando en los 
sectores más vulnerables de la población, realizó en el municipio 
una Jornada de Asesoría Jurídica Gratuita para legalizar sus 
predios, para quienes durante muchos años los han habitado sin 
tener títulos de propiedad.

Esta iniciativa liderada por la Alcaldía Municipal y la 
Superintendencia de Notariado y Registro- SNR contó con cuatro 
puntos de atención al público, ubicados en el parque principal Félix 
Ángel Colorado y en los barrios San Fernando, Alameda y la 
Laguna.

Asesoría jurídica gratuita para legalizar predios en Villa Rica



PÁGINA 6PÁGINA 5

NoticiasNoticiasNoticias

NoticiasNoticiasABCSANTANDER DE QUILICHAO, JULIO DE 2024

Notas positivas de la región

En 150 días se ha realizado una gran gestión en Villa Rica

En un ambiente de alegría y confraternidad, la comunidad de 
Villa Rica se dio cita en el parque Félix Ángel Colorado para 
recibir el informe de los primeros 150 días de gobierno de la 
Administración Municipal 2024 - 2027.
Desde el inicio de la actual administración municipal, la 
mandataria de los y las Villarricenses ha tenido las puertas 
abiertas para escuchar las inquietudes de las comunidades, 
manejando los recursos públicos con transparencia, de una 
manera incluyente y participativa, algo que le ha inculcado a 
sus colaboradores, quienes con sentido de pertenencia 
también trabajan de la mano con la gente de la zona urbana y 
rural del municipio. Un gran respaldo de su comunidad tiene la alcaldesa de Villa

Rica María Edis Dinas gracias a su dedicación y buena gestión.

La alcaldesa María Edis Dinas y su equipo de trabajo respondieron las inquietudes de la comunidad

Mercado campesino: Promoviendo 
el desarrollo económico en Corinto

Impulsado por la 
a d m i n i s t r a c i ó n 
municipal Corinto se 
l levó  a  cabo un 
i m p o r t a n t e 
mercado campesino 
bajo la  guía del 
alcalde Adrían Díaz 
Hurtado, el cual fue 
todo un éxito.  Los 
a g r i c u l t o r e s 
t u v i e r o n  l a 
o p o r t u n i d a d  d e 
ofrecer y vender sus 

productos, beneficiando la economía local. 

Agradeció a todo por su valioso apoyo! Grupo empresarial 
Falcón, Cámara de Comercio Norte del Cauca, Cabildo 
Indígena Páez, PQP profesional, Cafinorte, Asprotierras, 
Adecab, Institución educativa Carrizales, UMATA, entre 
otras organizaciones y funcionarios de la alcaldía.

En Guachené: Alcaldía Kids
Una visión de futuro

Una nueva generación cargada de 
energía y talento se tomará Guachené, 
Alcaldía Kids  una visión de futuro.
Las vacaciones recreativas han 
permitido que niños y niñas de todo el 
municipio visitaran la Administración 
Municipal y conocieran de primera 
mano a las y los líderes que se 
encargan de realizar actividades de 
gobierno. 

El alcalde Wilinton Mina Vidal se 
m o s t r ó  e n t u s i a s m a d o  c o n  l a 
creatividad de los pequeños y afirmó 
que a través de la Secretaría de 
Cul tura y Tur ismo se seguirán 
implementando estas iniciativas.
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Colegio La Santísima Trinidad

Inscripciones abiertas

Contamos con todas las medidas de bioseguridad

Curse 2 grados de bachillerato
en un año en un agradable 

ambiente campestre

Guías de estudio y docentes
especializados

Estudie para vivir con bienestar y dignidad
o sea “Vivir Sabroso”

Positivo  Negativo

Buena señalización de vías
L a  A l c a l d í a  d e 
Santander de Quilichao 
ha adelantado buenas 
c a m p a ñ a s  d e 
señalización de las 
principales vías del 
municipio, incluyendo 
los sectores de las 
i n s t i t u c i o n e s 
e d u c a t i v a s .  E l l o 
contribuye a evitar la 
accidentalidad.

Estas campañas se hacen en el marco de la seguridad vial de 
la Secretaría de Movilidad y se invita a los conductores y 
peatones al respeto por las normas y señales de tránsito. 
Cruzar un semáforo en rojo es arriesgar la vida propia y la de 
los demás. Un accidente de tránsito puede dejar secuelas de 
por vida en una persona (dejarla parapléjica) o causarle la 
muerte en el peor de los casos.

Unidos contra el maltrato animal

Bajo el liderazgo del Ing. Luis Eduardo Grijalba Muñoz se avanza 
significativamente en la implementación de una ruta de denuncias 
por maltrato animal, que cuenta con el acompañamiento crucial 
de las Secretarías de Gobierno y Fomento Económico.
 Aquí se destaca la labor de la concejal Dubby Orejuela y 
grupos de protección y defensa animal en este ente propósito, 
además se ha priorizado la participación de la Policía Nacional y 
líderes animalistas para hacer de Santander de Quilichao “Tierra 
de Oro” un lugar más seguro para los animales.   

Espacios públicos?
Hay quienes se quejan 
porque durante mucho 
t i e m p o  d e j a n 
v e h í c u l o s  e n  m a l 
e s t a d o  o  p a r a 
chatarrizar ocupando 
vías públicas o en 
espacios que son para 
el tránsito de la gente, 
l o s  c u a l e s  s e 
obstaculizan.

Se recomienda que estos vehículos que ya no se arreglan 
sean ubicados en sitios encerrados para que no “estorben” o 
puedan generar accidentes que lamentar.

Imprudencias que cuestan vidas

Una gran cantidad de accidentes han ocurrido en la región. La 
mayoría de estos accidentes se pueden evitar, pues casi 
siempre ocurren por la imprudencia de los conductores como 
conducir con exceso de velocidad, no respetar las señales de 
tránsito, no revisar los vehículos para verificar que estén en 
buen estado o conducir en estado de embriaguez. Muchas 
vidas se salvan si se conduce con responsabilidad.
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Excelente noticia, la alcaldesa de Puerto Tejada Luz Adiela 
Salazar Gómez fue reconocida por su destacado trabajo social 
a través del proyecto “Jóvenes Sin Fronteras”, que se 
desarrolla en la vereda Los Bancos. Este proyecto, apoyado 
también por la Fundación Funes, Ingenio La Cabaña, SENA 
Cauca, Forsa y la Zona Franca del Cauca, ha brindado a los 
jóvenes una nueva oportunidad para alejarse del conflicto 
mediante actividades como la pesca, la cría de peces y cerdos, 
y otros temas agrícolas.
Este reconocimiento, otorgado por la Fundación para el 
Desarrollo e Inclusión Social después de una exhaustiva 
revisión, es de gran importancia para la alcaldesa, para el 
municipio de Puerto Tejada y para todo el norte del Cauca, que 
hoy día está recuperando la relevancia que merece a nivel 
nacional e internacional. 

Reconocimiento nacional a la
alcaldesa de Puerto Tejada

¡Puerto Tejada hizo historia!: Éxito total en el zonal del Petróneo Álvarez
Gracias a la gestión 
de la alcaldesa Luz 
Adiela Salazar, se 
llevó a cabo un gran 
evento como fue la 
e l iminator ia  de l 
festival de música 
d e l  P a c í fi c o 
Petronio Álvarez. 
M u y  f e l i c e s 
e s t u v i e r o n  l o s 
portejadeños que 
asistieron a este 
gran zonal.
Se agradeció a los 

organizadores del evento y a cada una de las agrupaciones 
que participaron en estas clasificatorias. Gracias a su esfuerzo 
y dedicación, se logró un evento memorable que destacó 
nuestro talento local y nuestra rica cultura.

La alcaldesa, Luz 
Adiela Salazar y su 
equipo de trabajo, 
estuvieron en los 
barrios Palenque y 
C a r l o s  A l b e r t o 
Guzmán en la Feria 
de Servicios Puerto 
T e j a d a  S i n 
Fronteras.

Este evento tuvo 
c o m o  o b j e t i v o 
garantizar que todos 
los habitantes de 
P u e r t o  Te j a d a 
puedan acceder a 
l o s  b e n e fi c i o s 
o f rec idos  po r  l a 
A d m i n i s t r a c i ó n 
Municipal y recibir 

orientación en los procesos que la comunidad necesita 
conocer. 
Esta importante labor 
cuenta con el valioso 
apoyo de la “Patrulla 
Pa ís ”  y  refle ja  e l 
compromiso de los 
funcionarios con la 
c o m u n i d a d , 
t r a b a j a n d o 
i n c a n s a b l e m e n t e 
p a r a  m e j o r a r  l a 
calidad de vida de 
todos los habitantes 
de Puerto Tejada.

L a  a l c a l d e s a  d e 
Puerto Tejada Luz 
Adiela Salazar trabaja 
de manera incansable para sacar a sus comunidades 
adelante, como lo ha hecho a través de su trayectoria 
profesional durante muchos años.

Alcaldesa de Puerto Tejada
hace presencia en los barrios

Un gran apoyo en Puerto Tejada tienen las Un gran apoyo en Puerto Tejada tienen las 
manifestaciones culturales y artísticas.manifestaciones culturales y artísticas.

Un gran apoyo en Puerto Tejada tienen las 
manifestaciones culturales y artísticas.
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Histórica carrera Run Caloto 2024
En un ejemplo de organización y sentido de pertenencia, más de 
1.200 corredores participaron en la gran carrera, que la 
Administración Municipal liderada por el alcalde Oscar Hernan 
Cifuentes Cifuentes en articulación con el Incader Caloto dirigido por 
Diego Alejandro Fajardo Cujar y empresas patrocinadoras realizaron 
en su primera  versión para Caloto.
Con buena energía, alegría y actividad física los participantes 
recorrieron la ruta dispuesta en el marco de los 481 años de historia 
del municipio.
La paz, la reconciliación y el turismo como eje central de esta fiesta 
deportiva, que permite seguir trabajando por la comunidad caloteña, 
para liderar más espacios de esta magnitud que permiten la unión, 
reactiva el turismo y la economía de nuestro amado Caloto.
Agradecimientos a la Fuerza Pública, Cruz Roja, Bomberos, Guardia 
Campesina, Indígena, Cimarrona y patrocinadores.
  “Transformando vidas con el deporte"

Caloto cumplió 481 años en un ambiente de fiesta y alegría
La Administración Municipal de Caloto, en cabeza del abogado Oscar 
Hernan Cifuentes Cifuentes, con la comunidad celebró los 481 años 
del Municipio con grandes eventos que enmarcaron y engalanaron la 
hermosa “Ciudad Confederada”.

Inicialmente se desarrolló una Eucaristía. También se realizaron 
actividades culturales, deportivas, mercado campesino y 
espectaculares conciertos, entre otros.

Dentro de la festividad, 
se llevó a cabo en el 
parque principal,  el 
“Día del Productor 
Agropecuario” con un 
mercado campesino 
que contó con una 
masiva participación 
d e  a r t e s a n o s  y 
emprend im ien tos , 
a d e m á s  d e 
c a m p e s i n o s  y 
productores agrícolas 
de todos los rincones 
del municipio, quienes 
con gran orgullo, expusieron sus cosechas, evidenciando así, la 
diversidad y riqueza de productos que se gestan en tierras Caloteñas. 
 Para destacar el apoyo que la comunidad le ofreció a la 
Administración Municipal para realizar estos grandes eventos. 

Oscar Hernán Cifuentes - Alcalde de CalotoOscar Hernán Cifuentes - Alcalde de CalotoOscar Hernán Cifuentes - Alcalde de Caloto

El Alcalde Oscar Hernán Cifuentes con su familia y el 
Párroco de la localidad en el cumpleaños de Caloto

La Administración Municipal de Caloto en la celebración de los 481 años
de Caloto reiteró su compromiso de trabajar por el pueblo caloteño.
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Alcalde Pablo César Peña anuncia pavimentación de la vía La Balsa a Timba
Excelenre noticia, al término de 
una reunión en la instalaciones 
de la Gobernación del Valle ente 
el alcalde de Buenos Aires Pablo 
César Peña con el subsecretario 
de infraestructura y un asesor del 
despacho de la Gobernadora del 
Valle Dilian Francisca Toro, un 
funcionario de la Secretaría de 
Infraestructura del Cauca, quien 
fue delegado por el gobernador 
Octavio Guzmán, se establece el 
convenio con INVIAS para la 
pavimentación de la vía puente 
de La Balsa - al puente del río 
Timba (departamento del Valle 
del Cauca). 
 Lo propio se hará con la gobernación del Cauca para varios 
kilómetros del puente de Timba hacia Suárez, ya en la gobernación 
anter ior se dejaron gest ionados los recursos para la 
repavimentación Santander - La Balsa, así como en ejecución 
Asnazú - cabecera de Buenos Aires. 
Estas son inversiones superiores a los doscientos mil millones de 
pesos ($ 200.000 millones de pesos). 
 El alcalde de Buenos Aires Pablo César Peña agradeció a la 
vicepresidenta Francia Márquez Mina, quien en materia de 

infraestructura vial ha gestionado 
cerca de ciento cincuenta mil millones 
de pesos ($ 150.000 millones de 
pesos) para la región, beneficiando 
también a este municipio.
 Así mismo gracias también al ex 
g o b e r n a d o r  d e l  C a u c a  E l í a s 
Larrahondo quien también hizo un 
gran esfuerzo y dejó los recursos para 
la pavimentación de Santander - La 
Balsa y Asnazú - Cabecera por más de 
noventa mil millones de pesos ($ 
90.000 millones de pesos). 
De igual manera se agradeció al 
gobernador Octavio Guzmán, ya que 
e s t a s  i n v e r s i o n e s  p e r m i t e n 

transformar positivamente las regiones. También para destacar que 
la Gobernación del Valle ha dispuesto todo lo necesario para 
garantizar la ejecución de los recursos en su jurisdicción; con 
dieciocho mil millones de pesos ($ 18.000 millones de pesos) que 
cuesta la pavimentación de La Balsa a Timba en jurisdicción del 
Valle. 
 “En medio de las dificultades estas noticias son un bálsamo. 
Que las diferencias no nos hagan perder de vista que trabajando 
juntos producimos mejores resultados”, señaló el alcalde Pablo 
César Peña.

Buenos Aires celebró el Día de la Afrocolombianidad
Se mantienen y fortalecen las tradiciones

La comunidad del hermoso municipio 
de Buenos Aires se reunió en el parque 
principal para conmemorar la “Memoria 
y Resistencia” en el marco de la fiestas 
patronales San Pedro y San Pablo.
Este evento fue posible gracias a la 
c o l a b o r a c i ó n  d e  d i v e r s a s 
organizaciones del municipio y el 
valioso apoyo de la Administración 
Municipal liderada por el alcalde Pablo 
César Peña y el Ministerio de Cultura.

Un agradecimiento 
especial a todas las 
p e r s o n a s  y 
e n t i d a d e s  q u e 
hicieron de este 
e n c u e n t r o  u n 
espacio de diálogo 
intergeneracional, 
demost rac iones 
a r t í s t i c a s , 
gastronómicas y de 
emprendimientos, 
d e s t a c a n d o  l a 
fuerza y la riqueza 
cultural de nuestras 
comunidades”, expresó el alcalde Pablo César Peña.

Se vivieron la alegría de las fiestas 
tradicionales de San Pedro y San Pablo

La comunidad de Buenos Aires Cauca estuvo muy agradecida 
con todas las personas que participaron en las fiestas 
tradicionales de San Pedro y San Pablo.

 Este evento estuvo  lleno de paz y 
alegría, el cual fue posible gracias 
a  v a r i a s  o r g a n i z a c i o n e s  y 
emprendedores locales que se 
unieron para celebrar la memoria y 
la resistencia de las comunidades, 
destacando especialmente la rica 
cultura afrodescendiente en 
Colombia.
Desde la Alcaldía de Buenos Aires, 
en cabeza del Alcalde Pablo Cesar 

Peña, en articulación con la ASOM - Asociación de Mujeres 
Afrodescendientes del Norte del Cauca, se ha dedicado un esfuerzo 
c o n s i d e r a b l e  p a r a 
asegurar que la cultura 
y  l a  d i v e r s i d a d 
pluriétnica del municipio 
no solo se mantenga 
viva, sino que florezca. 
Se agradeció a todos y 
todas por su invaluable 
contr ibución a este 
evento tan significativo 
para la comunidad.
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Notas breves del norte del Cauca
Miranda con noticias positivas

“Misión Esperanza”, trabajando por el bienestar de la comunidad

Por iniciativa del alcalde de Miranda 
Walter Zúñiga Barona, se llevó a 
cabo una jornada de salud "Misión 
Esperanza" ,  l ide rada  por  l a 
Fundación “Solidaridad Sin Límites” 
y respaldada por la Administración 
Municipal y el Ejército Nacional. 
 Decenas de habitantes de 
Miranda, tanto del casco urbano 
como de la zona plana, recibieron 

atención en medicina familiar, 
odontología, nutrición, psicología, 
a d e m á s  d e  m e d i c a m e n t o s , 
servicios de barbería, recreación y 
más.
 Esta iniciativa llega como 
una solución oportuna ante las 
dificultades de acceso a servicios 
e s p e c i a l e s  d e  s a l u d  e n  l a 
comunidad.
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Cámara de Comercio del Cauca

Temas importantes para la competividad del 
norte del Cauca en la agenda inmediata

Se realizó la cesión de Junta Directiva de la Cámara de 
Comercio del Cauca en la seccional de Santander de 
Quilichao con todos sus representantes del departamento y 
su presidenta ejecutiva.
 Se trataron temas de importancia para el norte del 
Cauca que inciden en la competitividad y libre desarrollo 
comercial de la región como la seguridad que viene afectando 
al Cauca, la inversión a realizarse en la consecución de una 
propiedad para el ejercicio directo de la actividades de la 
Cámara en el municipio de Puerto Tejada.
 Además se trataron temas como el “Convenio 
Impulsa” con la Cámara de Comercio del Cauca en las rutas 
Zascas entre otros. 

 Resaltamos el apoyo 
y  l a  p resenc ia  de  l os 
Representantes del norte 
del Cauca los economistas 
Carlos Eduardo Mendoza y 
Jhonatan Martínez Pabón.

La Dra Ana Fernanda 
M u ñ o z  r a t i fi c a  s u 
c o m p r o m i s o  c o m o 
Presidenta Ejecutiva a 
todos los  temas que 
brinden bienestar al tejido 
empresarial de la región.

Ana Fernanda MuñozAna Fernanda Muñoz
Presidenta EjecutivaPresidenta Ejecutiva

Cámara de Comercio del CaucaCámara de Comercio del Cauca

Ana Fernanda Muñoz
Presidenta Ejecutiva

Cámara de Comercio del Cauca
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ALCALDÍA DE SANTANDER DE QUILICHAO

X Festival de Danza Folklórica por Parejas

Grupos artísticos de varias regiones del país se hicieron 
presentes en el parque central de Santander de Quilichao en 
la X versión del Festival de Danza Folklórica por Parejas en 
donde se ofreció un gran espectáculo artístico y musical.
 Las diferentes agrupaciones que llegaron de otros 
lugares, así como los locales se sintieron bien atendidos y 
destacaron la buena organización del evento, agradeciendo 
al alcalde Luis Eduardo Grijalba Muñoz la realización de estos 
eventos que llenan de orgullo e impulsan las diferentes 
manifestaciones artísticas, dando además mensajes de paz, 
de tolerancia y confraternidad.
 Para destacar también el buen trabajo de la Secretaría 
de Educación a cargo del Lic. Enver Jerónimo Velasco García 
y su equipo de trabajo en la realización del evento.

 Es una muestra más que en Santander de Quilichao 
se puede realizar eventos artísticos de alto nivel, en donde 
todos participen sin importar color e ideología política, racial, 
religiosa o social. 
 El alcalde Grijalba Muñoz ha invitado a la tolerancia y a 
trabajar por el municipio con sentido de pertenencia, de 
manera incluyente y participativa para sacarlo adelante.
 También hay que destacar que en este evento, por una 
iniciativa del alcalde Luis Eduardo Grijalba Muñoz se 
aprovechó para apoyar los diferentes emprendimientos 
artesanales y de productos típicos de la región.
 Se contó con el importante apoyo brindado por la 
Cámara de Comercio del Cauca y la Fundación “A Danzar 
Colombia”.

Alcalde Grijalba fortalece y apoya por procesos culturales del municipio
Un mensaje de paz y de confraternidad se envió desde Santander de Quilichao

Alcalde Grijalba apoyando 
al campesinado de la región

En la celebración del Día 
d e l  C a m p e s i n o  e n 
Santander de Quilichao, el 
a lcalde Luis Eduardo 
Grijalba Muñoz compartió 
y recibió personalmente 
los agradecimientos de los 
campesinos del municipio.
H u b o  b a s t a n t e 
p a r t i c i p a c i ó n  e n  e l 
m e r c a d o  c a m p e s i n o 
l levado a cabo en e l 
p o l i d e p o r t i v o  L o s 
Guásimos.
El sector campesino se ha 
identificado con el trabajo 
que adelanta el alcalde 
Luis Eduardo Grijalba, en 
donde tiene una gran 
participación en el Plan de 
Desarrollo 2024 - 2027.

En Santander de Quilichao el sector rural se ha destacado por su alta 
producción agrícola en productos como café, caña, cacao, entre 
otros que han sido materia de exportación.

A través de la Secretaría de Bienestar Social, se continúan 
generando acciones para mejorar la calidad de vida de los 
habitantes de Mondomo. 
 En reunión con adultos mayores, jóvenes y comunidad afro, 
se socializaron importantes programas como: Renta 
Ciudadana, Renta Joven, Devolución del IVA y Colombia 
Mayor. Durante este encuentro, también se creó una ruta de 
atención para asegurar que estos grupos poblacionales 
reciban el apoyo necesario de manera oportuna

Haciendo presencia en Mondomo
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EMQUILICHAO ESP

Una gran obra que mejora la calidad de vida de los Quilichagüeños

Visita de los concejales del Municipio a la Planta de Tratamiento de Quitapereza

Se adelanta en Santander de Quilichao un gran proyecto 
en ejecución con un costó de aproximadamente 5.400 millones.

El gerente de Emquilichao 
ESP Jhon Hárold Salazar 
Córdoba atendió la visita de 
los Concejales en la planta 
d e  t r a t a m i e n t o  d e 
“Quitapereza”, en donde 
explicó los avances de la 
obra.
  Esta gran obra además 
de tratar el agua donde se va 
a construir un tanque de 
a l m a c e n a m i e n t o  d e 
1.800.00 M3, con lo cual se 

logrará tener el mejoramiento en el servicio de agua a 24 Barrios y 
veredas del municipio, ya que no se tendrá el problemas con la 
presión en los barrios altos.
 Actualmente estos barrios se abastecen de tanques 
elevados que dependen del bombeo y a veces hay problemas para 
que el agua llegue a las zonas altas, con la nueva obra también se 
tendrá agua almacenada para evitar racionamientos especialmente 
en épocas de verano en horario diurno.
 Es bueno informar que el avance de la obra es de 
aproximadamente un 35/% y se tiene previsto que para final del 
presente año entre en funcionamiento.
 Emquilichao aporta la interventoría de la obra, además se 
cuenta con el apoyo de la Administración Municipal liderada por el 
Ing. Luis Eduardo Grijalba Muñoz, quien desde el principio de año 
con el apoyo del Concejo Municipal le dio impulso a esta obra, que 
además se empezó a construir desde su primer periodo como 
Alcalde 2012 - 2015.
 El gerente de Emquilichao Jhon Hárold Salazar 
constantemente está presente en la obra verificando que se cumpla 
en los tiempos establecidos, donde también hay que destacar la 
seriedad y responsabilidad de la firma contratista e interventoría.

El gerente de Emquilichao ESP Jhon Hárold Salazar Córdoba
constantemente hace presencia en las obras que adelanta la

empresa, verificando su avance y calidad de materiales. 

Nuestra empresa Emquilichao ESP conmemoró el Día 
Mundial del Medio Ambiente con una actividad de trueque en el 
parque principal, en donde se intercambiaron 2 toneladas de 
reciclaje que aportó a comunidad de Santander de Quilichao, a 
cambio de hermosas plantas para reforestación y 
ornamentación. Lo que busca la Empresa es generar 
conciencia en la comunidad acerca del cuidado de los 
ecosistemas, la protección y conservación de la biodiversidad, 
y el uso sostenible de los recursos naturales. La campaña 
ademas del personal administrativo de Emquilichao, contó con 
la participación de la Administración Municipal en cabeza del 
ingeniero Luis Eduardo Grijalba Muñoz, y el apoyo del Vivero 
Paraiso.

Día del Medio Ambiente

Hay varios proyectos incluidos en el Plan Departamental de 
Agua por parte de la Administración Municipal y Emquilichao, 
son proyectos que al ejecutarse mejorarán la calidad de vida 
de las comunidades beneficiadas, estos son:

. 1.Optimizacion del acueducto interveredal de la vereda El 
Palmar Etapa II. 
2.Mejoramiento del acueducto de la vereda San Antonio. 
3.Adquisicion de vehiculo recolector para el área de aseo de 
Emquilichao.

Avanzan proyectos que mejorarán la
calidad de vida de las comunidades

Señor Usuaruo de Emquilichao ESP
 Paga tus recibos de los servicios que presta 

Emquilichao ESP a tiempo, así evitas recargos y 
reconexiones por suspensión del servicio.

Acércate a las oficinas de la Empresa o en los puntos 
de pago, los recaudos que se hacen se invierten en 
obras de desarrollo. ampliación y mejoramiento de 

nuestros servicios
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La Contraloria General del Cauca visitó la ESE Norte 3, donde se 
realizó la Auditoría Financiera y de Gestión Vigencia 2023. 
Se evaluó: opinión sobre los estados financieros, gestión y opinión 
presupuestal, gestión contractual, revisión de la cuenta fiscal de la 
vigencia fiscal, evaluación y cumplimiento del plan de mejoramiento, 

control fiscal interno, atención y trámite de denuncias. 
 La Ese Norte 3 cumplió con la entrega de toda la información 
requerida por el órgano de control, para que se adelantara, toda la 
inspección de manera clara y eficiente. 
Aquí estamos para seguir brindando el mejor servicio a todos.

Gestión con transparencia

Se llevó a cabo la socialización rutas de evacuación y 
recomendaciones para tener en cuenta en caso de 
emergencias, de acuerdo al plan para preparación y atención 
de emergencia en la Ese Norte 3.

Rutas de evacuación

La ESE Norte 3, con el liderazgo de su gerente Adela Mesú 
Pontón llegó hasta el barrio La Esperanza donde se prestaron 
diferentes servicios de salud a la comunidad

El PIC Municipal de Puerto Tejada avanza. 

Atención en Salud para 
los adultos mayores

¡Puerto Tejada! Con el l Programa Plan de Intervenciones Colectivas 
(PIC) Municipal se cumplió con la Jornada de Atención en Salud para 
los adultos mayores. La actividad se desarrolló en el Coliseo Jairo 
Ararat (cancha municipal), donde se prestaron los siguientes 
servicios: Enfermería, psicología, higiene oral, fisioterapia y 
vacunación. El evento se realizó en articulación entre la Ese Norte 3 y 
Alcaldía de Puerto Tejada.

Una excelente atención con calidad ofrece la ESE Norte 3

ESE NORTE 3
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ESE Norte 1

La ESE Norte 1, socializó el informe de como se recibió la ESE  
y el balance del primer trimestre de 2024, en cuanto a los 
resultados administrativos, financieros y asistenciales. El 
informe fue dirigido al personal que labora en la entidad, 
líderes de los municipios, concejales, en general a las 
autoridades de los municipios de Suárez y Buenos Aires.
Fue un agradable espacio en donde se aprovechó para escuchar las 

inquietudes de las comunidades buscando con ello un mejoramiento 
de los servicios en los diferentes puntos de atención.
De muy buena aceptación fue recibida la nueva gerente y su equipo 
de colaboradores, quienes de la mano con los usuarios y las 
comunidades de los municipios de Suárez, Buenos Aires y el centro 
poblado de Timba apoyan la buena gestión que se realiza en la ESE 
Norte 1, tanto en la atención como en promoción de las campañas y 
brigadas de salud que se llevan a cabo.

Gerente de la ESE Norte 1 informa como recibe la entidad

Haciendo presencia en los territorios con la Atención Primaria en Salud -APS

La ESE Norte 1, adopta los lineamientos y estrategias para 
concentrar esfuerzos, recursos humanos y financieros que permitan 
hacer efectiva la Atención Primaria en Salud- APS en los territorios, 
por lo cual realizo la definición de territorios (cabecera Buenos Aires, 
Timba, Porvenir, Honduras, Cabecera Suarez, Altamira, Agua Clara, 
La Toma) en concertación con las unidades locales de salud de los 
municipios de Buenos Aires y Suarez teniendo en cuenta el perfil 
epidemiológico, prevalencia de enfermedades cardiovasculares, 
prevalencia de EDA e IRA  y Análisis de situación de salud. 

El día 1o de Abril de 2024, 
se inicia el despliegue de 
los Equipos Básicos en 
Salud en los territorios, 
cada equipo básico en 
salud está conformado por 
c u a t r o  a u x i l i a r e s  d e 
e n f e r m e r í a ,  u n a 
enfermera, un médico y un 
psicólogo. A cada equipo 
b á s i c o  e n  s a l u d  l o 
c o m p l e m e n t a  u n 
nutricionista, un trabajador 
social, y un fisioterapeuta. 
La ejecución del proyecto 
tuvo una duración de tres 
meses, dando finalización 
el 30 de junio de 2024.

Dentro de las actividades que desarrollaban los 
equipos básicos son:

• Caracterización familiar e identificación de las 
necesidades en salud de los miembros de la familia

• Formulación de planes integrales de cuidado primario 
individual, familiar y comunitario con base en los 
resultados de la caracterización

• Gestionar la prestación de los servicios de salud 
(promoción de la salud, educación, prevención de la 
enfermedad, tratamiento, rehabilitación y cuidados 
paliativos.

• Inducir la demanda de servicios de Protección 
Específica y Detección Temprana.

• Brindar educación para la salud e información 
orientada a la promoción de la salud, prevención de la 
enfermedad, identificación de signos de alarma y 
adopción de prácticas de cuidado de sí mismo, de los 
demás y de su entorno 

• Realizar actividades de Protección Específica y 
Detección Temprana y atención según necesidades en 
salud identificadas.

Con el liderazgo de la 
gerente de la ESE 
Norte 1 Dra. Diana 
M i l e n a  D o r a d o 
Delgado y su equipo de 
t r a b a j o  s e  b u s c a 
s i e m p r e  u n 
mejoramiento en los 
servicios de salud y 
l l egar  a  todas  las 
c o m u n i d a d e s  c o n 
eficiencia y calidez 
humana; cumpliendo 
las metas del Plan de 
D e s a r r o l l o 
Departamental que 
ejecuta el gobernador 
J o r g e  O c t a v i o 
Guzmán.
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Lo mejor ... “Llano Grande Plaza Comercial”Lo mejor ... “Llano Grande Plaza Comercial”Lo mejor ... “Llano Grande Plaza Comercial”
Llanogrande plaza comercial ubicado en la zona de mayor desarrollo de 
vivienda en un predio de 5000 m2, dentro del cual se proyectaron 
espacios comerciales tales como supermercado de 450 m2, gimnasio 
en dos niveles con 720 m2, 18 locales de 40 m2 en dos niveles, seis 
locales de comidas con terraza, siete islas, 3 locales de 9 m2y uno de 18 

m2,  dos canchas sinteticas, terraza bar de 180 m2, área infantil de 160 m2 para un espectacular 
sitio de disfrute familiar con hermosa arquitectura y ambiente natural, sector Coliseo de Ferias.

 Emcaservicios avanza en proyectos para Villa Rica

Se busca darle solución al problema del suministro de agua en el municipio

La empresa Emcaservicios liderada por su gerente, eñ 
economista Milton Zapata estuvo en Villa Rica con 
funcionarios de la Administración Municipal avanzando en 
proyectos que ayuden al desarrollo y mejoramiento de la 
calidad de vida de sus comunidades.

Es por ello que se está evaluando gestionar un carro 
recolector de residuos sólidos para este municipio y el 
compromiso de establecer  acciones que solucionen la 
problemática del agua potable para los Villarricenses, un 
problema que se tiene desde hace varios años.

www.abcnoticias.com.co
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ESE NORTE 2

SANTANDER DE QUILICHAO, JULIO DE 2024

ESE Norte 2 continúa llevando a la
 gente una atención integral en salud

Trabajando por la salud en la región

El gerente de la ESE Norte 2 
Luis Eduardo Banderas Forí 
sostuvo un encuentro con los 
comuneros y representantes 
de la Asociación de Cabildos 
Indígenas del Cauca «ACIN» 
Çxhab Wala Kiwe - ACIN 
«Territorio del gran pueblo». 
S e  a v a n z ó  e n  l a 
reconstrucción del tej ido 
in tercu l tu ra l  en aras  de 
garantizar servicios de salud 
más humanos y de calidad a 
toda la región.
En el encuentro, se trazó una 

hoja de ruta frente al nuevo modelo propuesto desde el 
gobierno nacional, Atención Primaria en Salud «APS». 
Respaldando el sistema indígena en salud, respetando sus 
costumbres, tradiciones y trabajando en conjunto para lograr 
intervenciones de acuerdo a las orientaciones en función de 
SISPI «Sistema Indígena de Salud Propio Intercultural», 
acorde al camino que han pactado en el plan de vida.

Buscando siempre un mejoramiento en el servicio, el gerente 
de la ESE Norte 2 Dr. Luis Eduardo Banderas Forí se reunió 
con la Alcaldía del municipio de Corinto liderada por al alcalde 
Adrián Diaz Hurtado y la Personería Municipal. 
 Se habló de la proyección, y como juntos, se pueden 
sumar fuerzas y mejorar eficientemente la calidad en la 
prestación del servicio de salud en la región.

“ Tenemos la disposición y las ganas, generamos una 
hoja de ruta con el fin de asumir compromisos y proyectar 
soluciones reales que permitan avanzar en la humanización y 
la calidad del servicio”, expresó el gerente de la ESE Norte 2  
Luis Eduardo Banderas Forí.
Entre todos vamos a recuperar la confianza. ESE NORTE 2 
, al servicio de la gente.

La ESE Norte 2, al servicio de la gente, continúa comprometida 
con el cuidado de la salud de nuestras comunidades.
 Por eso, se llegó hasta la vereda Cabañitas en el municipio de 
Guachené, con la estrategia de “Atención Primaria en 
Salud”, para continuar con la promoción de la salud, la 
educación, la intersectorialidad y participación comunitaria.
Desde la Empresa Social del Estado Norte 2, seguimos 
trabajando para prestar servicios de calidad.

En la vereda “Cabañitas”Respeto por la Misión Médica
El gerente de la ESE Norte 2 
Luis Eduardo Banderas Fori, 
hace un llamado al respeto y 
r e c h a z a  d e  m a n e r a 
vehemente las agresiones 
hacia la misión médica en el 
municipio de Guachené. 

Hacemos un llamado a la 
empatía e invitamos de 
manera respetuosa a la 
comunidad en general, para 
que seamos garantes de la 
no agresión a quienes con 
dedicación prestan servicios 
de salud. 

Servicios de salud más humanos y de calidad

Gracias a las gestiones del gerente de la ESE 
Norte 2 Luis Fernando Banderas Fori, y a unos 
acuerdos establecidos, se retoma la atención a 
los usuarios afiliados a ASMET Salud.

Estas son gestiones que benefician a la 
comunidad del norte del Cauca, especialmente 
a los municipios de Caloto, Guachené, Corinto y 
Miranda.

ESE Norte 2 restableció servicios 
a los usuarios de ASMET Salud



PÁGINA 18

NoticiasNoticiasNoticias

NoticiasNoticiasABCABC NoticiasNoticias

Noticias

NoticiasNoticiasNoticiasNoticias SANTANDER DE QUILICHAO, JULIO DE 2024

QUILISALUD ESE

Preparación para la maternidad y la paternidad

Trabajamos por la salud de los Quilichagüeños

La llegada de un bebé es un momento lleno de amor y 
emoción. Por eso, contamos con el curso de preparación para 
la maternidad y la paternidad, donde te brindamos todo el 
apoyo y cuidado que necesitas. 
Desde cuidados prenatales hasta consejos para la lactancia, 

estamos aquí para acompañarte en cada paso. 
En Quilisalud, con el liderazgo del alcalde Luis Eduardo 
Grijalba Muñoz y del gerente Iván Antonio Ledezma estamos 
para ofrecer la mejor atención a todos los usuarios de 
Santander de Quilichao.

Desde Quilisalud, estamos 
vacunando a toda nuestra 
población de la zona rural y 
urbana. Se llevó a cabo en 
el marco de la Semana 
D e p a r t a m e n t a l  d e 
I n t e n s i fi c a c i ó n  d e 
Vacunación. ¡Protégete y 
protege a tu familia!.
Acude a tu centro de salud 
más cercano y asegúrate 
de estar al día con tus 
vacunas. 
Juntos, podemos mantener 
nuestras comunidades 
saludables.

Vacunación en zona rural

Mejoramiento en los servicios de 
salud en Santander de Quilichao

Se llevó a cabo un espacio de diálogo convocado por la 
Secretaría de Salud, donde se reunieron los gerentes de 
Quilisalud ESE, del hospital Francisco de Paula Santander, la 
liga de Usuarios de Quilisalud y representantes de las IPS Y 
EAPB del municipio de Santander de Quilichao. 
 El propósito principal fue atender de manera efectiva 
las solicitudes y necesidades planteadas por nuestros 
ciudadanos en materia de salud.
 En este encuentro,  se lograron establecer 
compromisos sólidos y acuerdos estratégicos que permitirán 
fortalecer los servicios de salud en nuestra comunidad.

Un propósito de la Administración Municipal “Quilichao Somos Todos” 
es buscar siempre el mejoramiento en los servicios de salud

Jornada de Vacunación Departamental 

Queremos expresar nuestro agradecimiento a todos los 
Quilichagueños que participaron en esta gran Jornada, es un paso 
significativo hacia la promoción de la salud de nuestra comunidad.
Durante este día, hemos visto cómo el compromiso y la solidaridad 
de cada persona han contribuido a fortalecer la protección de nuestra 
población. Cada vacuna administrada representa un acto de cuidado 
no solo hacia uno mismo, sino también hacia nuestros seres 
queridos. ¡Vacunate por ti y por todos!
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La unidad se prioriza en la agenda del mandatario de los 
caucanos Jorge Octavio Guzmán. Este objetivo se logra a 
través de mesas técnicas que tienen el propósito de 
materializar acciones enmarcadas en el Plan de Desarrollo 
Departamental 2024 - 2027. En esta oportunidad el Alcalde 
Alex Ramos del municipio de La Vega, la Alcaldesa Luz Adiela 
Salazar de Puerto Tejada, concejales de sus territorios y 
equipos de gobierno, retomaron las agendas para consolidar 
al Cauca como un territorio con desarrollo desde la gestión 
oportuna en las regiones.

 “La Fuerza de la Unidad, es lo que necesitamos todos 
en nuestros territorios, con estos espacios de conversación, 
hacemos revisión técnica; una planeación estratégica que 
nos muestra que unidos como un gran equipo podemos 
construir una visión del Cauca en desarrollo, paz y el bienestar 
de las comunidades,” puntualizó Jorge Octavio Guzmán.

 Es pertinente resaltar  que la subregión del Macizo 
Colombiano, constituye gran parte de la biodiversidad, 
conservación y nacimientos de fuentes de agua en el Cauca,  
este y otros aspectos que logran posicionar a este municipio, 

“retomando la agenda del Plan de Desarrollo, en la 
subregiones del Macizo Colombiano, tenemos los 
estudios y diseños para la pavimentación de la zona 
uno de las cabeceras corregimentales,  Santa Rita, 
Santa Barbara, Palmar y Los Hugos, dos convenios 
para el mantenimiento de vías terciarias, 
reubicación de la sede de la Institución Educativa  
de San Miguel, intervención por la situación de 
riesgo en que se encuentra, la pavimentación 
pendiente para llegar al Hospital de La Vega, hacer 
alcantarillado de este sector, la idea es continuar 
trabajando de manera conjunta”, afirmó el Alcalde 
de la Vega Alex Ramos.

 Es así como la Administración Departamental, 
adelanta temas de desarrollo social, económico, de 
infraestructura vial, saneamiento básico en zonas 

rurales, agua potable y el fortalecimiento de estrategias para 
lograr la paz.

  Al respecto,  la Alcaldesa de Puerto Tejada Luz Adiela  
Salazar anunció: “vamos a trabajar en conjunto con la 
Gobernación en beneficio de nuestra comunidades, 
avanzamos en estudios y diseños del proyecto de 
pavimentación de 4 kilómetros de la vía veredas bocas del 
palo, el Gobierno va a intervenir la vía que va hacia el 
municipio de Padilla, vía Puerto Tejada hasta el Puente del 
Hormiguero, proyecto en conectividad en temas de internet 
para nuestras instituciones educativas y el mejoramiento de 6 
sedes, y hemos colocado a consideración de la Gobernación 
el proyecto de jóvenes sin frontera”.

  En el Cauca se siguen fortaleciendo los 
escenarios de diálogo y unidad, desde la interlocución 
permanente con los dirigentes municipales, para brindar 
atención oportuna y ejecución a cada uno de los 
proyectos y necesidades de cada región, construyendo 
confianza y calidad de vida en los territorios.

Gobierno Departamental sigue afianzando la Fuerza de la Unidad
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H
oy en Colombia es muy común que las ciencias sociales se han 
apartadas del sistema educativo, por ciertas razones que van 
ligadas a pensamientos interpuestos por gobiernos pasados o al 

concepto materialista empleado por la misma sociedad en referirse 
algunas carreras como más importantes e innovadoras, creando así 
una fracturación social. La primera razón que mencioné ha sido una 
de las tantas controversias que hemos tenido que pasar como 
investigadores sociales en nuestro país a la hora de no ser 
reconocidos como una ciencia importante en la educación, 
especialmente cuando son aludidas por partidos políticos con sesgos 
provocados por la desinformación, como ha sido el caso de algunos 
senadores partidarios de la derecha colombiana en mencionar 
reiteradas veces que las ciencias humanas no deberían ser 
proyectadas en las universidades porque tienen “respuestas 
revolucionarias a corto plazo”. 
 A partir de la Ley 1874 de 2017 en el gobierno del ex 
presidente Juan Manuel Santos, la materia de historia se volvería a 
integrar al pénsum académico de las escuelas de una manera 
obligatoria con las ciencias sociales, ya que en el gobierno de César 
Gaviria se habían encargado de eliminar la cátedra de historia, del 
plan de estudios y las fusionó con las ciencias sociales, desde ese 
mismo momento, los estudiantes no volvieron a conocer ningún 
hecho histórico de Colombia debido a que la mayoría de los docentes 
que impartían esa asignatura prefería tomar otros tipos de contenidos 
en vez de concebir aprendizajes críticos en los estudiantes. 
 En la actualidad, podemos hacer un análisis básico sobre 
esos 33 años que tuvieron que pasar millones de estudiantes sin la 
asignatura de historia en la primaria y secundaria, como la 
desinformación y la falta de argumentación critica a la hora de enlazar 
conceptos importantes de la historia de la sociedad colombiana, 
dándonos un resultado desfavorable en la creación de una nación 
índole e inclinada a la violencia.
 El arte de la lectura es resistir a cualquier desinformación o 
tergiversación de los medios de comunicación, especialmente 
cuando se comparten por las redes sociales; sin embargo, Colombia 
sigue siendo un país con un bajo promedio de lectura al año, según la 
Universidad del Rosario para el año de 2020 la Cámara Colombiana 
del Libro estimó que un colombiano lee 2,7 libros al año, siendo una 
cifra bastante negativa a la hora de compararnos con algunos países 
latinoamericanos (2023). Esta problemática no ha generado ninguna 
reacción en algunos ciudadanos ya que nuestra cultura se ha 
consolidado en una cultura no lectora, gracias a esta situación por 
eso nuestro país no genera un resultado positivo en el Programa para 
la Evaluación Internacional de Estudiantes (PISA) ocupando el 
puesto 63 a nivel mundial con un desmejoramiento en las áreas de 

matemáticas, ciencias y exactamente, 
compresión lectora.
 Las c ienc ias soc ia les  en la 
actualidad están buscando en Colombia, 
ayudar a generar conocimiento crítico por 
medios de lecturas asociadas a las 
asignaturas de historia y filosofía como ejes 
principales en la creación de conocimiento.
  Podríamos afirmar que existen 
docentes que apoyamos nuevamente una 
visión hegeliana con el objetivo de que las 
ciencias inclinadas al positivismo tengan 
que recurrir a las ciencias humanas 
centralizadas a la filosofía para hallar una 
verdad absoluta. Al igual que mantenemos 
indiferentes al proceso de creación de las 
competencias ciudadanas por parte del Estado ya que no genera 
ningún tipo de interés al estudiante por medio de la lectura para 
originar un interés en el mejoramiento de su comportamiento en la 
sociedad, realmente esta seria la respuesta a miles de resultados con 
comportamientos nefastos de los alumnos y de su disociación a las 
ciencias sociales y a las lecturas críticas. 
 El Estado colombiano debería formularse nuevamente la 
capacidad de calificación de las pruebas ICFES, especial el de las 
competencias ciudadanas para resignificar las ciencias sociales 
como asignatura principal en pro de la sociedad; además, que gracias 
a esta unificación de materias son las que ayudan a cualquier 
individuo a generar un conocimiento adecuado para vivir en 
sociedad, entender la historia de su nación con el objetivo de buscar 
métodos de Paz en conflictos armados o personales, también el de 
indagar por medio de la lecturas, fascinantes historias locales y 
nacionales para su aprendizaje académico. 
 Nosot ros  los  docentes  de  c ienc ias  soc ia les  le 
agradeceremos siempre el arduo esfuerzo del Presidente de la 
Nación Gustavo Petro por su preocupación a nuestra área y darnos 
sin fin de respuestas positivas para el progreso de nuestros 
estudiantes en las aulas de clases mediante una pedagogía liberal 
referenciada a la de Paulo Freire.
  Invito también a los docentes de secundaria a la 
implementación de nuevas estrategias acompañadas de las ciencias 
sociales para que los jóvenes puedan entender sus origines 
culturales, que comprendan su rol en nuestra comunidad multicultural 
y apoyen los nuevos procesos juveniles para la construcción del país 
colombiano.

Las Ciencias Sociales como medio de resignificación para la sociedad actual

Lic. Ciencias Sociales

Daniel Pontón Martínez

Local 2: Kra 13 No. 8 - 59 - Vía Panamericana - Local 3: Calle 6 No. 12 - 40 - Br. Centro

www.abcnoticias.com.co
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Por: Manuel Pastrana Rodríguez

Luis Tejada Cano
Luis Tejada Cano nació en Barbosa (Antioquia), Colombia, el 7 de 
febrero de 1898 y murió el 17 de septiembre de 1924en Girardot. Fue 
periodista y cronista; considerado como uno de los mejores, si no el 
mejor cronista de nuestro país.
 Tejada nació en el seno de una familia liberal. Se dice que 
aprendió a leer en las páginas de El Espectador y “a los once años ya 
disfrutaba con las novelas de Conan Doyle” (Juan Gustavo Cobo. 
Gotas de Tinta, Colombia. Editorial Andes, 1977).
 Es de admirar la cultura de este joven de apenas 26 años. A 
esta edad se consideró y considera un gran periodista. Estudió en la 
Normal de Medellín con el ánimo de ser educador. No se adaptó al 
estudio antiguo de la educación tradicional, en general, que todavía 
existe en nuestro país. Muy parecido a las ideas argumentadas por 
Estanislao Zuleta. Admiraba las teorías modernas como él lo 
afirmaba. Terminó siendo expulsado en 1916. 
 Se aventuró al periodismo, posiblemente por la cercanía con 
sus familiares de El Espectador. Su primera crónica se publicó en 
este periódico, el 7 de septiembre de 1917. “Su 
es t i lo  fue  s iempre  p rogres is ta  y  de 
vanguardia”.
 Tejada se entusiasma de las nuevas 
innovaciones científicas, políticas, literarias y 
sociales de la época. Fue uno de los cronistas 
que comenzó a escribir, sobre todo, temas 
reales. La mayoría de los artículos de su libro 
de crónicas, así lo demuestran. Según él “la 
vida pueblerina es aburrida, arcaica y 
hermética, enfrascada en la autoridad obtusa y 
omnipotente de un Alcalde…. En contraste la 
ciudad con su ruido y su industria era vibrante, 
un lugar bañado de luz artificial que daba 
“cierto poder mágico que aprestigia las cosas”. 
(Luis Tejada, por John Jairo Galán). 
 Tejada vivió movimientos clasistas 
revolucionarios nacionales e internacionales. 
En Colombia se daban organizaciones 
socialistas y comunistas, dirigidas por Jorge 
Eliécer Gaitán y el partido comunista que se 
estaba formando.  Siempre fue de izquierda, 
“comunista declarado” y gran admirador del 
principal líder de la Revolución de Octubre en 
Rusia: Vladimi Illich Ulianov, conocido 
mundialmente como Lenin. Lo demuestra en 
sus dos hermosas crónicas: “Oración para que 
no muera Lenin” (pág.37 del libro de crónicas) 
y Lenin.pág.138.
 Militó junto a líderes políticos de la 
época como Jorge Eliécer Gaitán y Gabriel 
Turbay, pretendiendo dar un giro socialista al partido, ideal que 
fracasó.
 Tejada, además de escritor fue buen lector. Criticó la novela 
colombiana de su tiempo; la consideraba anacrónica. Prefería la 
poesía modernista, a la que consideraba que “daban flexibilidad y 
ligereza a la lengua, pero afirmaba que las generaciones   
“avancistas” se interesaban en influencias más activas y más 
recientes. Se remitía a los futuristas rusos en su llamado a la 
juventud para deshacerse de la gramática y la sonoridad 
tradicionales.
 En 1924 por consejo médico, viaja con su esposa a Girardot, 
donde murió de tuberculosis (enfermedad casi incurable en ese 
tiempo) el ya citado 17 de septiembre de ese año. “Durante su 
entierro, celebrado en la misma ciudad, Gabriel Turbay pronunció un 
discurso” (20 de agosto de 1964).” (Un valor olvidado” El Tiempo 
(Colombia). 30 de mayo de 2016).
 Como ya anotamos, Luis Tejada Cano fue un gran periodista. 
Creemos que no ha sido igualado ni superado como cronista. Este 
joven escritor debe servir de ejemplo a nuestros nuevos escritores. 
Sus luchas por un mejor bienestar cultural y revolucionario, no se 
pueden, ni deben olvidarse. Manifestaba que poseía “una pequeña 
biblioteca comunista”. Puede ser exagerado; lo cierto es que 
abogaba por un cambio estructural de nuestra sociedad.

Luis Tejada. Libro de Crónicas.
(Colección Milenio. Norma Bogota.1997).
En la portada del libro se lee: “… Al ser leído hoy parece, ser un autor 
contemporáneo, ya que tiene la virtud de observar las cosas en esa 
dimensión que el paso del tiempo no desactualiza, si no que, por el 
contrario, ayuda a revelar las formas.  Su obra ha permanecido 
aguardando por sus lectores y éstos han llegado”. 
1ª Cita: Oración para que no muera Lenin. ¡Oh, parcas silenciosas, 

ya que lleváis en vuestros 
ágiles dedos los hilos de la vida 
de los hombres detened un 
instante la tijera tremenda ante 
ese más puro, más fuerte y más 
bello que todos: porque ese es 
Lenin, nuestro señor! (pág.37).
2ª Cita: Porque solo él, genio 
destructor y constructor, lleno 
de nuevas soluciones, ha sido 
capaz de poner un poco de 
orden en la vida que se había 
vuelto angustiosa y caótica; él 
la  está t ransformando,… 
(pág.38).
3ª Cita: sobre la crónica Lenin: “Esta mañana volví a contemplar 
largamente el retrato de Lenin que preside mi pequeña biblioteca 

comunista. Y he sentido más que nunca una alegre 
emoción ante esa fisonomía clara, dulce y terrible, 
… (pág.138). 
4ª Cita: “…No comparemos a este hombre 
verdadero con ninguna sombra fantástica del 
pasado. Es el único salvador del mundo”. (pág.140).

 En unas columnas anteriores nos referimos 
a la vida revolucionaria de Lenin. Recordemos que 
fue el líder máximo de los Bolcheviques, opuesto a 
los Mencheviques. La confianza en el pueblo ruso 
que lo defendía, no fue suficiente; sus enemigos lo 
intentaron asesinar. Recibió unos tiros. Duró 
restableciéndose poco tiempo, hasta que, debido a 
las heridas, falleció en 1924, el mismo año de la 
muerte de Luis Tejada.
5ª Cita: El hombre que se casa.
“…M. anatole France dejó de ser un humorista 
desde que ingresó al socialismo porque un 
socialista, es lo más dramático y lo más serio que 
hay en el mundo;…” (pág.67).

Luis. Tejada en sus crónicas, muchas veces daba a 
conocer su ideal de cambio, su ideal comprometido 
con las luchas sociales y políticas, su ideal 
socialista. Es de anotar que sus crónicas siempre se 
publicaron, sobre todo en el diario El Espectador.

Sus obras publicadas son:

· El libro de Crónicas (1924).
· Gotas de Tinta (1977. Póstumo).
· Mesa de Redacción (1978 Póstumo).
· Nueva antología de Luis Tejada (2008. Póstumo).    

Nueva dirección
más cerca de su hogar

Carrera 6 b No. 7 - 37 - Barrio Santa Anita 2Carrera 6 b No. 7 - 37 - Barrio Santa Anita 2Carrera 6 b No. 7 - 37 - Barrio Santa Anita 2
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Quilisalud ESE, sede Barrio Nariño

CDA
CENTRO DE DIAGNÓSTICO 
AUTOMOTOR QUILICHAO LTDA I

I

-I

Calle 5 Glorieta San José - Vía a Timba - Santander de Quilichao - Cauca
Teléfono: 8294343 - Cel. 310 4282674 - Email: automotorsltda@hotmail.com

Señores Propietarios de vehículos automotores:

* Recuerde: Lo barato le puede salir caro por no llevar su vehículo
a un CENTRO DE DIAGNÓSTICO AUTOMOTOR AUTORIZADO

Por falta de revisión, su vehículo se puede ver involucrado* Porque: 
en un accidente de tránsito

Traiga su vehículo, no ponga en peligro su vida, la de su* Por eso: 
familia y la de los demás

PAGUE EL SOAT Y LA REVISIÓN TÉCNICO MECÁNICA

 DE SU CARRO CON CUALQUIER MEDIO DE PAGO

REVISIÓN TÉCNICOMECÁNICA
PARA VEHÍCULOS PESADOS -

LIVIANOS Y MOTOS

Las video cámaras detectan a quienes transitan con la revisión técnicomecánica vencida ... evítese multasLas video cámaras detectan a quienes transitan con la revisión técnicomecánica vencida ... evítese multasLas video cámaras detectan a quienes transitan con la revisión técnicomecánica vencida ... evítese multas

EMCASERVICIOS es una empresa 
pública y caucana, dedicada a cumplir 

los sueños de los caucanos, 
brindando mejores condiciones de 

agua potable y saneamiento básico, te 
invitamos a conocer un poco más de 

nuestra misión y gestión.

EMCASERVICIOS

Aportando al desarrollo del Cauca
L a  e m p r e s a 
E m c a s e r v i c i o s 
a c o m p a ñ ó  a  l a s 
admin is t rac iones 
m u n i c i p a l e s  d e 
P u e r t o  Te j a d a , 
Buenos Aires, Patía y 
S i l v i a ,  e n  l a 
construcción de los 
Planes de Acción 
Municipal - PAM en el 
periodo de 2024-
2027.

Los alcaldes de estos municipios firmaron con la entidad el 
documento que será la ruta de trabajo para los proyectos de 
agua potable y saneamiento básico para las comunidades 
más vulnerables.

El gerente de Emcaservicios Milton Zapata constantemente 
visita las regiones verificando el cumplimiento de los 
compromisos así como la ejecución de las obras que con el 
apoyo de la empresa se adelantan en beneficio de todas las 
comunidades urbanas y rurales del Cauca.

Se hace un buen acompañamiento a las obras que 
se ejecutan en los diferentes municipios del Cauca
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ABC Noticias se vincula al , una cumpleaños de Santander de Quilichao
tierra hermosa que nos lo ha dado todo. Se espera una gran programación. 

Buena  adelanta la Secretaría de Movilidad. Son señalización de vías
acciones que ayudan a salvar vidas evitando la accidentalidad, se evidencia 
el buen trabajo y la calidad de la pintura.

Cuando un padre de familia  o le enseña a mentir, luego le miente a un niño
debe someterse a que el menor también le mienta, de los ejemplos es que se 
aprende; esto viene al caso porque a veces obligan a los niños a que nieguen 
a los padres cuando a las casas van a cobrar deudas.

Chisme press: Una ex candidata al Concejo y quien está ocupando un 
importante cargo público tiene una gran aceptación y le han insinuado que 
sea ... si el río suenacandidata a la alcaldía 

De que le ha servido al Cauca tener tanto funcionario en el alto gobierno, 
como vice Presidenta, Ministros, etc., si la pobreza y el orden público cada 
día va de mal en peor?, donde está la inversión social?.

En el “ojo” del huracán está el Centro de Rehabilitación Camino Real de Cali 
por las  a quienes están allí internados e incluso por la denuncias de tortura
muerte de una mujer por asfixia mecánica.

Felices en  , el alcalde Oscar Caloto que cumplió 481 años de historia
Cifuentes y su equipo de colaboradores realzaron una histórica carrera 
atlética con más de 1200 participantes de todas las regiones.

Gran reto le espera el nuevo  Carlos Gabriel Quiñónez gerente del hospital
por la grave crisis económica y administrativa con que encontró la institución 
a tal punto que le toco hacer cambios de personal y aplicar medidas que 
conlleven a recuperarlo para bien de todos los norte caucanos.

Hasta cuándo se tiene que  para que se le esperar largo tiempo en las IPSs
atienda al usuario luego de la hora indicada?. es un buen negocio y deberían 
de contratar más personal y adecuar las instalaciones para bien de la gente.
Interesante pregunta: Cuál será la bandera de campaña de algunos de los 
congresistas del Cauca que desde las pasadas eleccioni a la gente la 
contestan el teléfonones  .no se volvieron a aparecer por las regiones?,

Jodida pregunta: Cuál ha sido la función de los Concejos Municipales de 
Juventud?, pueden tener buenas intenciones individuales algunos de ellos, 
otros fueron elegidos y , pero es poco lo que hacen.ni saben de que se trata
Karina Carabalí,  que corre por la liga del Valle con tan solo 16 atleta caucana
años está a pocos segundos de las atletas clasificadas a los juegos 
olímpicos que llevan muchos años compitiendo. Futura medallista olímpica.
La soberbia no tiene límites, hay algunos  que mediocres funcionarios
llegan a un cargo público del orden departamental y se olvidan hasta de sus 
raíces.Menos mal que estos cargos son pasajeros ... 
Llevar  a las zonas altas del municipio ya no va a ser el agua de Emquilichao
inconveniente con la construcción de la nueva planta de tratamiento que se 
está llevando a cabo, se tendrán 1.800 metros cúbicos de agua adicionales.

Muchas quejas en algunos súper mercados las devueltas no las ajustan a 
favor del cliente, un producto que termina en $420 lo “redondean” a $500 en 
lugar de bajarlo a $400; esas pocas cifran suman bastante a favor del dueño 
del negocio porque .ni siquiera se las dejan a quien al empleado

Nunca mande a sus hij@s a la escuela con  y personas desconocidas
menos el domicilios sino conoce bien a dicha persona, es mejor evitar ...

Ñor  es el primero que se ríe de su nombre y recomienda Cenéforo Mendoza
que por favor, al momento de colocarle el nombre a sus hijos, no busquen en 
el almanaque bristol, en la biblia o en los antepasados. Hay nombres como 
Darwin, Baronio, Eleuterio, Remigio, Socorro, etc.,  que toca archivarlos.

Otra perla: La cuantiosa en Popayán deuda que dejó el “Pollo” López 
siendo alcalde supera todos los límites, y lo peor es que las obras no se 
vieron, será que le votan si se lanza al ruedo para el Congreso? Hummm

Pasa el tiempo y los congresistas del Cauca  en las brillan por su ausencia
regiones, cuando más se les necesita ni al teléfono le pasan a la gente, esta 
crisis es la oportunidad para hacer una renovación política y social. 

Que tal esto: Un funcionario en una oficina pública señala que no contesta el 
teléfono a números que no conoce, pero en esa oficina no hay línea 
telefónica y su trabajo es ; pero cuando fue atender inquietudes de la gente
candidato a una corporación si contestaba hasta las llamadas perdidas.

Rara pregunta del Concejal Mosorongó, tiene una inquietud, sobre el regalo 
que debe llevar en la celebración de un matrimonio en donde lo invitan a la 
misa pero . Respuesta: Con acompañar a la misa es suficiente.no a la fiesta

Salen los  a hacer aseo en el sector de la operarios de aseo de Emquilichao
gelaría y al rato ya han tirado basura por todos lados, se hace necesario el 
comparendo ambiental y cámaras en el sector para hacer que se respete el 
entorno y mantener un espacio limpio y ordenado.

Tener que cancelas actividades programadas como conciertos por los temas 
de orden público es lamentable, pero se debe proteger la vida e integridad de 
las personas ante .amenazas terroristas en la región

Unos padres de familia vinculados con alguna religión no permiten que a sus 
hijos les hagan transfusión de sangre ni que los vacunen, prefieren las ideas 
del “Pastor” a salvar la vida de los hijos, Luego los lloran sobre una tumba.

Volvieron los grandes espectáculos al norte del Cauca con las fiestas de San 
Pedro y San Pablo varios municipios celebraron en sana paz,

Washington Tenorio, una excelente periodista y mejor amigo se recupera de 
sus quebrantos de salud. Se le espera con admiración y aprecio.

X Festival de  en Santander de Quilichao, un Danza Floklórica por Parejas
excelente evento que mantiene su tradición y es apoyado por la Fundación 
“A danzar Colombia” y la Cámara de Comercio del Cauca

Ya el alcalde  y con un gran liderazgo  Grijalba cumplió 6 meses de gestión
regional, presidente de Amunorca y se gestionan grandes obras para bien de 
Santander de Quilichao.

Ziqui Henao gana buena audiencia con su  todas las mañanas, Magazín CNC
un programa ameno, familiar e interesante en el canal CNC y sus redes 
sociales. Ziqui es un tipo agradable, buena gente y medio tacaño.

 Cauca finalista Luisa Daza, Luisa Daza, 
Fue finalistaFue finalista
 en el Reinado  en el Reinado 
Nacional del Nacional del 
BambucoBambuco
2024 2024 

Luisa Daza, 
Fue finalista
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2024 


	Página 1
	Página 2
	Página 3
	Página 4
	Página 5
	Página 6
	Página 7
	Página 8
	Página 9
	Página 10
	Página 11
	Página 12
	Página 13
	Página 14
	Página 15
	Página 16
	Página 17
	Página 18
	Página 19
	Página 20
	Página 21
	Página 22
	Página 23
	Página 24

